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Aos dezessete dias de julho de dois mil e vinte e quatro, às dez horas, reuniram-se no Centro de Treinamento 

Darcy Ribeiro, em reunião ordinária, os membros do Conselho Municipal de Alimentação Escolar- CMAE, 

para reunião. Estando presentes Eva Célia de Oliveira, Graziella Monte Pereira Foz, Rosana Ana Betini, 

Priscila Campos Oliveira. Justificaram ausência Priscila de Paula Santana, Ana Laura Benevenuto e Yara 

Rosa Mattos Bento. Eva falou do número do processo da investigação PA 22536/2024-da pasta de 

documentos virtual do CAE que desapareceu do computador da COMERE, da criação da nova pasta de rede 

do CAE. Graziella disse que vai digitalizar os documentos físicos do CAE e anexar no modo virtual. Rosana 

Ana comentou sobre a situação de visitas nas escolas, que ela poderá fazer visita técnica no mês de agosto, 

da necessidade de independência do CAE como órgão fiscalizador do FNDE. Eva disse que a introdução de 

frutas frescas no café da manhã como segunda opção as vitaminas de frutas, teve boa aceitação pelos alunos 

da UME Eunice Caldas. Eva comentou sobre visita do CAE ao Lar das Moças Cegas, onde os alunos disseram 

estarem satisfeitos com o tratamento que recebem da entidade e qualidade da refeição. No UME 28 de 

Fevereiro que teve a cozinha terceirizada, nesta escola, tem bastante reclamação de pais de alunos referente 

à qualidade da comida pronta, e os alunos reclamam do tratamento das cozinheiras durante a distribuição do 

almoço, o que foi constado no dia da visita técnica por demanda. Faltam talheres para os alunos comerem, e 

facas para cortar legumes. O fogão precisa de manutenção e na dispensa os azulejos estão caindo. Priscila 

Campos disse que a empresa terceirizada precisa contratar cozinheiro qualificado com as técnicas culinárias 

e dar garantia do serviço prestado para o CAE e a comunidade escolar. Que o município de Santos tem 

condições de implantar melhorias da estrutura, de equipamentos, da qualidade dos alimentos e do serviço de 

alimentação. Graziella disse que em relação às terceirizações é uma questão de adequação e adaptação no 

início, a equipe gestora está satisfeita com a solução dos problemas de falta de cozinheiros. Graziella disse 

que a falta de manutenção da cozinha e falta de equipamentos como talheres entre outros poderia ser 

amenizado pela gestora em caráter de urgência com verba própria. Graziella disse que iria socializar a ATA 

com as supervisoras. Eva disse que os alimentos da alimentação escolar são de qualidade “boa” oriundos da 

cozinha camponesa, a temperatura e a duração do processo de cozimento é passível de influenciar a 

intensidade do sabor e aroma dos cozidos. Eva disse que no abastecimento semanal das cozinhas das 

escolas, chegam quantidades generosas de hortifruti para enriquecimento dos guisados e guarnições; alho, 

cebola, louro, tomate, pimentão, cebola, cheiro verde, coentro, orégano e limão. Nas visitas do CAE os alunos 

estão reclamando do arroz cozido “al dente” que antes do cozimento precisa ser catado e lavado para eliminar 

o gosto do amido de fora, menos importante nutricionalmente. Eva disse que a carne moída está com gordura 

em excesso, e o tempo frio do inverno solidifica a gordura bovina o que tem acentuado o problema. Eva falou 

para RT Sofia Bonna da característica organoléptica do peito de frango, porque as cozinheiras têm reclamado 

da dureza da carne. Eva disse que neste primeiro semestre faltou proteína animal na Ume Eunice Caldas, 

mas ao final, já no início do recesso escolar houve abundância de carne, precisando devolver por falta de 

freezer. Eva disse que foi verificado fardos de açúcar com vencimento na quinzena das férias de julho, no 

almoxarifado da COMERE. Sem mais assuntos a tratar, deu-se por encerrada a reunião ao meio-dia e lavrada 

a presente ATA, digitada por mim Eva Célia de Oliveira. 
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